



AÑO 30 NO. ESPECIAL 14, 2025

JULIO-DICIEMBRE



Revista Venezolana de Gerencia

The background of the cover features abstract, wavy, light brown lines. In the lower right quadrant, there is a graphic element consisting of several stylized human figures. These figures are represented by simple, rounded shapes in various sizes and shades of gray and black, suggesting a diverse group of people.

Editorial

Desafíos gerenciales y sostenibilidad.

La gerencia enfrenta una realidad marcada por cambios disruptivos que redefinen modelos organizacionales y formas de gerenciar. Representa un espacio para la reflexión, el aprendizaje y para recrear procedimientos que permitan re-direccionalizar acciones y decisiones en pro de la sostenibilidad y el bienestar colectivo.

Las crecientes exigencias de responsabilidad, compromiso y buenas prácticas, conducen a la definición de estrategias para hacer frente a entornos volátiles, hiperconectados y con iniciativas que resaltan el valor de la innovación, en equilibrio con la ética y el bienestar humano.

Trabajar por reducir brechas que generan desigualdades, promover gestiones saludables, potenciar la innovación con responsabilidad y apostar por la transparencia; es posible, incluso en un mundo caracterizado por disruptpciones y puntos de inflexión que requieren ser comprendidos, analizados y abordados con rigor. Nuevas perspectivas confirman que la sostenibilidad organizacional no es un complemento, sino un eje transversal que orienta la toma de decisiones gerenciales y define la competitividad en el largo plazo.

Así, esta edición especial, Volumen 30, Número 14, de la **Revista Venezolana de Gerencia**, compila investigaciones que resaltan la resiliencia organizacional en espacios geográficos diversos, en los que resaltan: España, México, Colombia, Chile, Ecuador, Perú, Venezuela, cada una de las contribuciones ofrecen conocimiento innovador apoyado en datos, información y hallazgos certeros que invitan a re-pensar la gerencia, más allá de la rentabilidad inmediata, como un ejercicio de anticipación, resiliencia y compromiso con la sociedad.

Se dejan rutas para responder a **desafíos gerenciales** de manera **responsable y sostenido**, a la vez que permite cerrar un año editorial conmemorativo, en el que se han consolidado metas y logros significativos, para nuestra Revista y para nuestra ilustre **Universidad del Zulia**, institución que respalda este espacio dedicado a la divulgación del conocimiento científico.

Treinta años construyendo y poniendo a disposición del mundo conocimiento innovador desde la gerencia, guiados por el compromiso, la responsabilidad y la disciplina de un equipo de trabajo resiliente, que seguirá constituyéndose como pilar

fundamental en la ciencia. Le invitamos a la lectura y socialización de los contenidos que acompañan esta edición conmemorativa, en la que viajan iniciativas y proyecciones que perfeccionan la práctica gerencial y la conducen hacia un futuro innovador, responsable, sostenible e inclusivo.

**Dra. Rosana Meleán Romero
Editora jefe
Revista Venezolana de Gerencia**